



El Vicepresidente de la República de Cuba, Salvador Valdés Mesa constató -en la tarde de este sábado- las acciones que se ejecutan en territorio santiaguero para el logro del autoabastecimiento de alimentos a escala municipal, la implementación de la nueva política de comercialización de productos agrícolas, y la preparación con vistas al ordenamiento monetario.



En reunión de trabajo donde estuvieron presente las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en Santiago de Cuba, de conjunto con directivos del sistema de la agricultura, el dirigente insistió en la necesidad de propiciar un cambio de mentalidad, que permita asegurar producciones de manera sostenible, con la utilización de semillas agámicas y botánicas más resistentes al cambio ambiental, al igual que el empleo de técnicas agroecológicas.

“Hay que desarrollar cultura en la producción; somos un país eminentemente agrícola, pobre, el bloqueo se va a mantener, el enemigo no va a cejar en destruir la Revolución y nosotros tendremos que hacernos cada vez más fuertes para tener autonomía y sostenibilidad. Esta etapa que estamos viviendo ha sido una prueba de las posibilidades que tenemos.

“No podemos apostar solo al crecimiento en los rendimientos agrícolas. Las mejores tierras, las áreas que están bajo riego, los productores que más se destacan vamos a protegerlos, y no podremos cubrir a todo el mundo pero de lo que no cabe duda es de que tendremos que crecer en áreas, y no tenemos limitación con la tierra”, expresó.



El también miembro del Buró Político del Comité Central del Partido hizo hincapié en el rol del municipio para la consecución de esos planes, y destacó que es en ese nivel “donde más claridad se debe tener de las decisiones que estamos tomando. Debemos trabajar a partir de lo que poseemos, lo endógeno, que no es poco”, acotó.

Asimismo se refirió a la recién aprobada política de comercialización de productos agrícolas, la cual persigue la flexibilización en la contratación de la fuerza de trabajo por los productores individuales, propietarios de tierras y usufructuarios; la autorización de incentivos fiscales para estimular la elaboración y venta de alimentos; la transformación del sistema de comercialización de productos agropecuarios y la recuperación de la ganadería bovina.

En otro de los aspectos contenidos en la nueva estrategia, referido a la creación del mercado mayorista en MLC para la venta de insumos y equipamientos a las bases productivas, Valdés Mesa reconoció el avance de Santiago de Cuba al integrar las seis provincias que ya poseen tiendas para este fin.

El delegado de la Agricultura en el territorio, Wilmer Guevara Frómata informó a Valdés Mesa que Santiago de Cuba necesita -como parte del programa de autoabastecimiento municipal para cumplir las 30 libras per cápita planificadas- 14 mil 242.4 toneladas de productos agropecuarios mensuales. “Al cierre de octubre se distribuyó a la población 12 mil 045.62 toneladas que representa 25.4 lbs”, precisó.

“Lo más complicado, y lo que más tiempo nos llevará es lo referente a los 5 kilogramos de carne, pero tenemos muchos cultivos y producciones que son balance nacional, ahí está el café, la leche, la carne vacuna, la ceba porcina, y para llegar a esos kilogramos la vía más rápida es a través de los módulos pecuarios”, subrayó Valdés Mesa.

Tras conocer la experiencia de Palma Soriano, uno de los territorios con mejores resultados en este tema, el dirigente llamó a potenciar el cultivo de la yuca, la malanga o del ñame. Para lograr tales propósitos dijo que se están haciendo cambios en los esquemas de financiamiento, en los que se requiere de moneda libremente convertible para incentivar a quien produce la tierra, y con esto comprar equipamientos e insumos. “No se trata solo de comer, también hay que generar calidad de vida, ingresos y desarrollo”, remarcó.

Al interesarse por la preparación de los principales cuadros y encargados de poner en práctica la unificación monetaria y los restantes procesos asociados a esta, Beatriz Johnson Urrutia, gobernadora de Santiago de Cuba, señaló que de conjunto con la Universidad de Oriente hoy se labora en la certificación de las familias y núcleos vulnerables, de los cuales ya se contabilizan alrededor de 8 mil, aunque faltan por estudiar 12 consejos populares.

El Vicepresidente explicó que las transformaciones más urgentes se concentran en la economía, y a tono con ese pensamiento ya están en práctica 43 medidas para dotar de mayor independencia al sistema empresarial. En ese cometido, advirtió, “todas las formas productivas deben tener igualdad de oportunidades”.

Autor: Yunier Sarmientos Semanat/Fotos: Sergio Martínez Martínez